

EDITORIAL**De la nada a la abundancia**

Dr. Roberto Orozco
Editor

En medio de la incertidumbre de la pandemia que aún vivimos, cuando pareciera no haber nada que celebrar, los pequeños logros deben ser motivo de agradecimientos.

En el año 2014, se inició el más reciente proceso de resucitación de la revista más antigua sobre salud que existe en Guatemala, la Revista Médica. Para el neófito, tarea fácil y apetecible. Después de dos meses con las manos vacías, el comité editorial visitó universidades, hospitales, unidades nacionales de atención médica, centros de investigación, investigadores nacionales, etc. La tarea fácil se había vuelto insostenible, pero no por mucho tiempo, todos empezaron a ayudar, unos en el comité editorial, otros enviando manuscritos o sirviendo de revisores. Este es el momento de darles las gracias a todos y decirles que su esfuerzo no ha sido en vano. El Colegio de Médicos y Cirujanos de Guatemala y sus diferentes administraciones han jugado un papel primordial.

**Fig. No.1: Artículos arbitrados y publicados por año,
2014-2020**



Fuente: Revista Médica, Colegio de Médicos y Cirujanos de Guatemala.

La revista resucitó una vez más. La gente se ha venido sumando al esfuerzo de mantenerla viva. Ellos y ellas, desde diferentes lugares del país y de países hermanos, merecen el crédito de la sobrevivencia de la revista. La revista, a cambio, les ha dado un espacio donde publicar su primer artículo a algunos autores y donde difundir estudios con datos nacionales, a otros, brindando un impacto positivo a la vida de varias personas y al desarrollo del país. Como puede apreciarse en la Fig. No. 1, el crecimiento ha sido satisfactorio. La continuidad, periodicidad y calidad de la revista sigue descansando en los hombros de todos. Por primera vez, en el último semestre recibimos un excedente de manuscritos, lo cual nos da esperanza de seguir mejorando en cantidad y en calidad.